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会長 完賀 浩光　幹事 粟野 哲雄

出席状況

2024 年 8 月 6 日　 4号
2024 年 7 月 23 日　第 4例会報告

₁．点　　鐘	 完賀浩光会長

₂．ロータリーソング斉唱

（奉仕の理想）

₃．幹事報告	 粟野哲雄幹事

₄．委員会報告

₅．ニコニコBOXの発表

₆．会員卓話

香取秀総プログラム委員会委員長

₇．出席状況報告	 出席委員会

₈．点　　鐘	 完賀浩光会長

9．ロータリーソング斉唱

（それでこそロータリー）

（司会進行　𠮷田正一ＳＡＡ）

地区HP 地区行事予定

会員数 出席数 出席免除 出席率 全員出席卓 3名以上欠席卓 メークアップ 出席率訂正
名 名 名 ％ 卓 卓 名 ％

86 56 6 68.29 10 2・4・6・8
9・11 14 83.33

次週のプログラム
8 月 13 日（火）の例会は休会。8月 20 日（火）の例
会は，NPO法人まちづくり活性化土浦  理事長	
横山恭敬様をお迎えし「キララちゃんバス」につ
いてお話し頂きます。

本日のプログラム
2023-24 年度決算，2024-25 年度予算についての
全員協議会でございます。

「白山登山にて」石神敦子会員撮影



【委員会報告】

会員増強委員会	 塚 﨑 雅 之 委員長

新会員申し込みの報告です

滝田賢治さん（1977 年 2 月 11 日生まれ）

事業所…にいはりアグリ（職業分類…農業）

推薦者…完賀浩光会員，勝田達也会員

ご意見のある方は，次回の例会までにお申し出ください。

【会員卓話】
	 香 取 秀 総 プログラム委員会委員長

本日，卓話をさせて頂きます，宜しくお願い致します。ロータリーには
「職業奉仕と社会奉仕」という 2つの柱がありますので，今回の私の卓話
は，「私が関わっている職業について」と「今，私が関心をもって活動し
ている社会活動について」の 2本のお話をさせて頂きます。
現在私は，学校法人中央学院と社会福祉法人中央学院の理事長を行いな
がら，学校法人中央学院　認定こども園中央幼稚園の園長を務めておりま
す。今回は，複雑化されてしまった教育保育業界の構造についてお話をし

たいと思います。
多くの皆さんがご理解されているのは，幼稚園と保育所の 2つの形態が存在し，その監督官
庁が文部科学省と厚生労働省で違うんだろうというところだと思われます。その昔から同じ年
齢の子供たちを預かるのに，何が違うんだろうという議論が出ては消えてを繰り返しながら，
幼稚園に人気があった時期と保育所に人気があった時期とを交互に繰り返しておりました。そ
の後，平成 18 年に「就学前の子どもに関する教育・保育等の総合的な提供の推進に関する法
律」というものができあがり，幼稚園児も保育園児も預かれる施設として認定こども園が出来
上がりました。
その後，政権が自民党から民主党に移り，民主党政権下で幼稚園と保育園を一体化した「こ
ども園」制度をとりまとめ，野田政権で「子ども・子育て支援システム」の最終案が出されま
した。政権が自民党政権にうつり，「子ども・子育て支援新制度」と名称を改められて，平成
27 年 4 月より本格施行されました。これにより，認定こども園，幼稚園，保育所を通じた共
通の給付が創設されました。また，すべての子ども・子育て家庭を対象に市町村が主体となっ
て計画・実施する仕組みが実施しました。しかし私立幼稚園にとっては，この制度に入るか否
かは選択制をとられており，この施設型給付を受けずに今まで通りの私学助成を受け続けるこ
ともできることになっており，県内でも 10 園程度はまだそのまま続けております。
この新制度により，幼稚園と保育所に加え，幼保連携型認定こども園，幼稚園型認定こども
園，保育所型認定こども園，地方裁量型認定こども園，が施設型給付の対象となり，0~2 歳児
を対象とした小規模保育，家庭的保育，居宅訪問型保育，事業所内保育が地域型保育給付の対
象となりました。さらに，一時的にお子さんをお預かりする一時預かり事業や放課後児童クラ



ブ，延長保育，妊婦検診なども市町村が主体的に行っていかなければならない事業となりまし
た。また，国が主体する事業として事業所内保育を主軸に地域のお子さんも預かる企業主導型
保育事業やベビーシッター派遣支援事業などが行われています。
さらに，令和元年 10 月から幼児教育・保育無償化が開始されました。これにより，幼稚園・
保育園・認定こども園に関わらず幼稚園児は満 3歳から，保育園児は 3歳児から保育に関わる
基礎の部分が無償となりました。このように，子ども子育て支援新制度の実施以降，利用者に
とっては選択幅が増えたものの，複雑化しているため，それぞれの特徴を理解することが困難
になりつつあります。
続いて，「今，私が関心をもって活動している社会活動について」少しお話します。
私が所属している神立商工振興会で毎年開催している商工祭，フェスティバル神立の 2009
年に実行委員長だった時，何か目玉がほしいという考え，ネットで神立にまつわる出来事や，
神立という名前のもの，神立の歴史などを検索していたときに 1つこれはというものに当たり
ました。
今から 120 年前に茨城県で初めての高等学校野球大会が開催されました。野球が日本に伝
わって，今のようにメディアが発達していない時代，自由な時間がある学生の中に少しずつ野
球が広がりを見せていきました。しかし，道具がない中で，軍手をグローブ替わりにしたりし
て楽しんでいたようです。
土浦中学でも開校して最初の部活の中の 1つに野球部がありました。当時は学校内の運動会
の 1競技として行われるか，定期的に行う対抗試合が唯一の対外試合でした。そのような中，
120 年前の 6月下旬に学生主体で大会が開催されました。開会式も行い，審判は早稲田の学生
が行ってくれたようです。
さて，話は戻りますが，この出来事とフェスティバル神立の事業の集客活動をどうつなげよ
うと考え，行ったのがこちらになります。
開催時期が例年 11 月に行っているため，汁物が食べたくなる頃であることから，小学校に
あった寸胴鍋の 3倍程度の鉄鍋があったため，それをお借りして神立大鍋という名前で，先着
無償でお配りしました。そして，その具材にボールをイメージする肉団子とバットをイメージ
するウインナーを入れて，連合野球大会があったことの周知活動を行いました。
120 周年となる今年は，お配りしたチラシと，地域に横断幕を付け，参加された 3校の野球

部員や地域の子どもたちには缶バッチをお配りして思い出に残れるように現在，周知活動を
行っております。
地域には多く歴史が眠っています。
行なったその時には何てことない事が，時代を経ると，とてもすばらしい事，地域にとって
は誇れることになることがあります。しかし，もともとは何てことない事だったため，誰かが
伝承したり，掘り起こしてイベントを開催したりしていかないとまた，忘れられていくのでは
と思います。
皆さんも，地域の歴史を調べてみて，忘れ去られた出来事を掘り起こしてみてはいかがで
しょうか。
以上，私の卓話を終わらせていただいます。ありがとうございました。



【家庭集会について】
	 稲 本 修 一 パスト会長

この会合に初めて参加した方は，家庭でもないのに家庭集会とは何ぞやと思っている方もい
るかもしれません。
ロータリーが始まったのはアメリカです。当時はそれぞれの委員会ごとに会員宅に集まって
親睦を図り，委員会の一年の計画を話合いました。暖炉を囲んで話し合ったのでファイヤー
ミーティング，日本語に訳して「炉辺会合」，私が入会した約 40 年前はこの言葉を使っていま
したが，やがて家庭集会という名称になりました。私が最初に所属したのは会報委員会でした。
その時は委員長さんのお宅に集まって年間計画を話し合い，その後親睦会をやっていた記憶が
ありますが，多くの委員会は小料理屋に集まってやっていました。会長・幹事さんは必ずすべ
ての集まりにちょっとだけでも顔を出さなくてはなりませんでした。会長・幹事がいない会合
はメークアップにならないという決まりがありましたので，当時の会長・幹事さんは一晩でい
くつかの委員会をはしごするという大変さがありました。

幼稚園型認定こども園 中央幼稚園

幼稚園型認定こども園 新学幼稚園

中央保育園

幼保連携型認定こども園 つくば中央保育園

フェスティバル神立



ここにおられる多くの方はロータリークラブとはという話は何度も聞いていると思います
が，新しい方にちょっとだけ歴史をお話したいと思います。
1905 年にロータリークラブはポールハリスによって，創設されましたが，当初はいわば異

業種交流会のような，信頼のおける異業種が集まって，懇親と相互扶助を目的としていました
が，ポールがアーサー・シェルドンという人物をクラブに誘いました。彼は書籍のセールスマ
ンでしたが，当時のシカゴは利益を得るためには手段を選ばないという風潮が蔓延していまし
たが，そんな社会のなかでロータリークラブの存在意義は果たしてどこにあるのか。彼は，他
人のために尽くす気持ちで商売をしている者が結局は最後の成功を勝ち得ている多くの実例を
観察する中で，「仲間に最もよく奉仕するものは最も多く報いられる」という結論に達し，こ
れをポールに話したところ，もともと彼はピューリタンで社会への献身・奉仕を実践していた
のでシェルドンの進言を全米ロータリー連合大会で発表し大会決議で満場一致で採択されまし
た。仲間に最もよく奉仕するの「仲間に」を割愛して，「最も奉仕するものは最も多く報いら
れる」このサービスの理念を日本語訳にして「奉仕の理想」になりました。
従いまして，ロータリーの原点は「職業奉仕」であります。そこから時代のニーズに沿って，
社会奉仕や国際奉仕，青少年奉仕とその活動の範囲を広げて今日に至っています。
今やロータリーは，職業奉仕の理念に立ちつつも，国際ロータリーの予算の 7， 8 割は青少
年奉仕関係に用いられていると聞いたことがあります。
私たちのクラブもインターアクトとローターアクトクラブを持っています。両方のクラブを
持っているのはこの地区でもごくわずかです。
ただコロナ以降，インターもローターも会員が減少しています。特にローターアクトは現在
3名です。これでは例会もままならないです。皆さんの会社の若い方を推薦していただけたら
有難いです。
今年度，完賀会長の下で各委員会が活発な委員会活動ができますよう願っています。創立
60 周年という記念すべき年でもあります。茨城に，2820 地区に，土浦南ロータリークラブあ
り，という年になりますよう期待して私の話を終わります。ありがとうございました。


